
●消防ポンプ付救助工作車を購入
６月定例会のあらまし・・・・・・・・・・・・・・・２

●ここが知りたい！
一般質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・４

●皆さまのご来場をお待ちしています
　令和５年度議会報告会を開催します・・11
●ようこそ蟹江町議会へ
　姉妹都市マリオン市長が表敬訪問・・・・11

６月定例会特集号
表紙のはなし

　６月22日に蟹江町の姉妹都市であるアメリカ合衆国
イリノイ州マリオン市のマイク・アブシャー市長始め６名
が蟹江町議会を表敬訪問されました。マリオン市とは平
成22年３月26日に姉妹都市提携を締結しました。こ
れまで２度、派遣団の皆さんが蟹江町を訪れましたが、
今回初めて市長が来町されました。（11ページ参照）

マリオン市長議会表敬訪問

だより議会だよりかにえかにえ
ようこそ蟹江町へ！ようこそ蟹江町へ！
　　Welcome to KANIE ！　　Welcome to KANIE ！
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※会議の様子の全文記録（会議録）は令和５年９月下旬ごろに町議会ホームページに掲載
　する予定です。

令和５年第２回定例会６月
定例会の

６/１～６/22

消防機能強化のため、
　消防ポンプ付救助工作車を購入あらまし

で囲んだ４議案は常任委員会に付託し、審査を行ったものです（審査の様子は10ページをご覧ください）。

議案第２4号 森林環境税の導入に伴い、個人住民税の均等割にあわせて賦
課するなど、規定を改めた。蟹江町税条例の一部改正について ６月22日

賛成多数で可決した議案
番　号 内　　容件　　名 議決日

議案第22号
個人番号カードの機能を搭載した移動端末設備（スマートフォ
ン）を使用して、コンビニなどの多機能端末機で印鑑登録証明
書の交付を可能とする。

蟹江町印鑑の登録及び証明に関する条例の一部改正
について ６月22日

議案第23号 町職員の特殊勤務手当に関する規定を改めた。蟹江町の職員の給与に関する条例の一部改正につい
て ６月１日

全員賛成で可決した議案
番　号 内　　容件　　名 議決日

同意第２号

蟹江町農業委員会委員の任命について
※同一件名の議案が12件提出されました。

６月１日現委員の任期が令和５年７月19日をもって満了となるため、
以下12名を任命する。
・寺西清一（てらにし　せいいち）氏
・戸谷猛（とや　たけし）氏
・三和田賢次（みわた　けんじ）氏
　　　　　　　　　　　
・伊藤由利子（いとう　ゆりこ）氏
　　　　　　　　　　　
・猪飼和正（いかい　かずまさ）氏
・伊藤賢治（いとう　けんじ）
・伊藤善博（いとう　よしひろ）氏
　　　　　　　　　　　　　
・金井剛（かない　つよし）氏 
・安井武尚（やすい　たけなお）氏
　　　　
・山田隆（やまだ　たかし）氏
・山田藤義（やまだ　ふじよし）氏
・佐々木和代（ささき　かずよ）氏

同意第３号 ６月１日

同意第４号 ６月１日

同意第５号 ６月１日

同意第６号 ６月１日

同意第８号 ６月１日

同意第７号 ６月１日

同意第10号 ６月１日

同意第11号 ６月１日

同意第９号 ６月１日

同意第12号 ６月１日

同意第13号 ６月１日

議案第25号 国民健康保険税の課税限度額と低所得者に対する軽減判定基
準を改めた。蟹江町国民健康保険税条例の一部改正について ６月22日

議案第26号 急速充電設備の定義の見直しおよび全出力の上限の撤廃、喫
煙などに関する規定を改めた。蟹江町火災予防条例の一部改正について ６月22日

議案第27号
左記の契約締結の承認をした（契約金額7920万円）。
※予定価格が5000万円以上の工事または製造の請負契約
　締結には議会の議決を得る必要があります。

令和５年度源氏泉緑地護岸改修工事請負契約の締結
について

６月１日

議案第28号 ２億1029万３千円の増額補正（総額121億6473万６千円）令和５年度蟹江町一般会計補正予算（第１号） ６月１日

議案第29号 958万９千円の増額補正（総額121億7432万５千円）令和５年度蟹江町一般会計補正予算（第２号） ６月22日

議案第30号
左記の契約締結の承認をした（契約金額9878万円）。
※予定価格が700万円以上の動産の買い入れについては、
　議会の議決を得る必要があります。

消防ポンプ付救助工作車購入契約締結について ６月１日

※任期は令和５年７月20日から令和８年７月19日までです。

（再任：須成西四丁目）
（再任：西之森三丁目）

（再任：大字須成字下之割北）

（再任：大字蟹江新田字蒲原）
（再任：西之森八丁目）

（再任：南二丁目）

（再任：大字須成字下之割北）
（再任：宝二丁目）

（再任：大字蟹江新田字鹿島）
（再任：北新田一丁目）

（再任：城四丁目）
（再任：大字今字二之坪）
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賛否が分かれた議案の審議結果（〇は賛成、×は反対　議長は採決に加わりません。）

可決議案第22号 蟹江町印鑑の登録及び証明に関する
条例の一部改正について ○ ○ ○ ○○○○ ○○○議

長○×○

会　派　名

議
決
結
果

番　号 件　　名
加
藤
裕
子

無
会
派

多
田
陽
子

無
会
派

吉
田
正
昭

三
浦
知
将

新政会

佐
藤　

茂

石
原
裕
介

水
野
智
見

志
治
市
義

安
藤
洋
一

新　風

伊
藤
俊
一

冨
田
さ
と
み

 新生
クラブ

板
倉
浩
幸

日
本
共
産
党

山
岸
美
登
利

公
明
党
飯
田
雅
広

立
憲
民
主
党

可決議案第24号 蟹江町税条例の一部改正について ○ ○ ○ ○○○○ ○○○議
長○×○

議案第28号　令和５年度蟹江町一般会計補正予算（第１号）
国からの地方創生臨時交付金を活用した新型コロナウイルス感染症および物価高騰対策にかかる主な事業

保育所給食費等支援特別給付金　　1620万円
食費などの物価高騰に直面し、家計への影響を受ける子育て世帯に対し保育所給食費などの負担軽減のため、特別

給付金（対象児童１人あたり18,000円）を町独自で支給することで、生活の支援を行うもの。

街路灯ＬＥＤ化促進事業　　264万円
電気代高騰対策として、街路灯を維持管理する街路灯組合に対して、街路灯の電球を水銀灯からＬＥＤ灯に交換する

費用を補助するもの。安心安全な地域社会の維持とともに、恒久的な電気代負担を引き下げ、街路灯組合の財政負担
を軽減します。補助率は５分の４で、補助上限は１灯式１基あたり５万円、２灯式１基あたり４万円です。

学校給食費負担軽減事業　　4374万８千円
　（財源を負担金（小・中学校給食費保護者負担金）から国庫補助金・一般財源へ変更します）
新型コロナウイルス感染症拡大による影響やエネルギー・食料品などの物価高の影響を受ける子育て世帯を支援す

るため、町立小中学校に通学する児童生徒の給食費の半額を令和５年７月分から令和６年３月分まで減額します。
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討論 賛否が分かれた議案について、本会議で「賛成」・「反対」の討論を行いました。

議案第22号　蟹江町印鑑の登録及び証明に関する条例の一部改正について

反対討論
板倉浩幸

問題が全国的に多発している
現在、マイナンバーをめぐる問題が全国的に多発している。カード取得の事実上の義務化を目指し、

不備を抱えながら普及を急いだ結果である。個人番号制度自体に反対の立場であるため、反対する。

賛成討論
安藤洋一

メリットを享受できるよう不具合に対応・解決を
マイナンバーについて不具合が報道され、人々の信頼も揺らいでいる。国民がメリットを十分に享受

できるよう、不具合に対応・解決していただくよう要望し、賛成する。

議案第24号　蟹江町税条例の一部改正について

反対討論
板倉浩幸

森林環境税、温暖化対策と矛盾する制度内容
森林環境税は2023年度（令和５年度）末で期限が切れる復興特別住民税の名前を変えただけのも

のである。温暖化対策とも矛盾する問題を抱えた制度内容となっていると考え、反対する。

賛成討論
安藤洋一

財源確保は重要
改正内容は多岐にわたるが、全て国において十分に議論が交わされ、税制改正が実施されたもので

ある。町税の財源確保は重要であると考え、賛成する。



９人の議員が町政を問う！
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保育環境の充実を図れ
答／保育士の労働環境改善に努めている

　　保育環境の整備につい
て問う。
①過去４年間の保育入所者
数の実績と潜在的待機児童
（※）を含む待機児童数及
び受け皿整備の現状は。
②保育の質の向上を図る取
り組みは。
③一時預かり事業へのリフ
レッシュ保育の導入につい
て。
④３歳未満児の保育料無償

化の段階的な拡充・対象拡大についての見解と今後の
方向性は。

①入所申込状況は、新規と転園の申し込みで令和２年
度273名、令和３年度225名、令和４年度205名、
令和５年度184名である。
　満３歳以上児の入所希望者で保育施設に案内ができ
ていない児童はいない。３歳未満児について、令和４

年度から須成東幼稚園が認定こども園に移行したこ
とで受け皿が拡大し、０歳・２歳児の潜在的待機児
童はいない。１歳児で、希望の保育所のみでお待ち
いただいている児童が若干名いるが、空きが出た際
に順次案内する予定である。
②施設の老朽化に伴い、各種修繕・改修工事を行い、
あわせて労働環境の改善に努めている。令和４年度
に町内の各公立保育所におもちゃ殺菌庫を設置し、
また、今年度からは使用済み紙おむつの持ち帰りを
やめ、業者による回収・処分を開始したなど、保育
士の負担軽減を図った。
③現在、リフレッシュ目的での一時保育利用は行っ
ていないが、利用希望の声も把握しているため、今
後検討する。
④所得制限なく全ての０歳から２歳児に対して町独
自で無償化を行うとすると入所申込者の増加が予想
され、財政的な措置も必要となる。近隣自治体や国
の動向を見ながら、その必要性について検討したい。

問

山岸美登利
（公明党）

やまぎし　　  みどり

ここが知りたい！ 一般質問

保育事業の充実について山岸美登利（公明党）４

５

学童保育について多田陽子（無会派）
高齢者の徘徊対策への支援について、現在の
取り組み状況と今後の方向性は

飯田雅広（立憲民主党）

質問事項議員名（会派）ページ

６
ＪＲ東郊線危険踏切の拡幅を急げ伊藤俊一（新生クラブ）
事故のないまちを目指せ石原裕介（新風）

７
公園を活かしたまちづくりを三浦知将（新政会）
コロナ禍を振り返って！！冨田さとみ（新生クラブ）

８
学校給食の無償化について

板倉浩幸（日本共産党）
第９期の介護保険料について

９
身近な移動手段の確保について

加藤裕子（無会派）
ホッとやすらぐまちづくりにおいて

※構成の都合上、一般質問当日と順番が異なります。

子ども課長

○一般質問とは
　議員が執行機関（町や教育委員会など）に対し、町政全般にわたっての考えや将来などについて説明を求めたり、または、所見をただすことをい
います。
　町議会では、一般質問をしようとするときは、「通告書」を定例会初日の前日の正午までに議長へ提出することとしています。なお、質問の順番
は、議長がくじにより決定します。

はいかい
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動画でCheck！

※潜在的待機児童とは、認可保育施設に入所できなかった子どもの
　うち、ほかに空きがあっても特定の保育所などを希望しているなど
　の理由で、待機児童に数えられていない児童のことです。
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蟹江に特色ある学童保育を
答／休期期間中はニーズに合った施設選択を

　　当町の学童は、利用料や
規則など近隣市町村や民間に
比べて利用者目線だと言い難
い。職員に有資格者が多いの
で、臨機応変な対応で子ども
の成長を促し、保護者にも使
いやすい学童を実現できない
であろうか。以下について問
う。
①なぜ11月のみの申し込み
なのか。
②休期（夏休みなど）に給食

を提供できないか。
③なぜ保護者の送迎が必要なのか。

①申し込み終了後に人数集計や受け入れのための職員
の配置および人数調整、保護者の就労状況の確認など
を限られた期間で行う必要があるため、申込時期を限
定している。ただし、11月の申込期間後にも随時申
し込みを受け付けている。

②休期期間中は、学童保育所の利用人数が毎日定
まった人数でないことから、食材量の見込みが困難
であり、実施していない。町内には２カ所の私立の
学童保育所があるが、自園調理施設があり給食提供
を行っている。休期期間であれば学区を問わず利用
できるので、保護者のニーズに合わせて利用施設を
選択していただけたらと考えている。
③児童の安全面の観点から、大人の方の送迎が必要
であると判断し、お願いしている。平日については、
ボランティアによる見守り活動の下、小学校からの
集団下校により登所している。休期期間は、集団登
下校や見守り活動などがないことから安全確保が十
分にできず、児童のみで登降所を行うには危険が伴
う場合があると考える。

問

多田陽子
（無会派）

ただ　    ようこ

ひとり歩き対策でどこシル伝言板の活用を
答／導入自治体の状況を分析、検討する

　　ひとり歩き(※)対策で、
①ＧＰＳの端末機器や見守
りキーホルダーの導入を検
討していたが、どうなった
か。
②低コストで導入できる
「どこシル伝言板」を活用
してはどうか。
③「どこシル伝言板」は採
用自治体も多く、広域的な
効果も見込まれるがどうか。

①平成28年９月議会で質問をいただき、議会後に検
討したが、現在、導入や利用支援に至っていない。
②「どこシル伝言板」は、ひとり歩きをする高齢者が
行方不明になった場合の早期発見、保護、身元確認に
つながる有効な手段の一つになりうると考える。既に
導入している自治体の状況を分析し、今後検討してい
きたい。

③どこシル伝言板などの見守りに関するシステムを
既に導入している自治体の状況やシステム活用状況
を調査し、ＳＯＳネットワークや賠償責任保険事業
など、現在実施している制度のさらなる活用と併せ
て、社会全体で高齢者を見守る体制を整備していく
必要があると考える。

問

飯田雅広
（立憲民主党）

いいだ　  まさひろ

どこシル伝言板 どこシル伝言板
導入マップ

子ども課長

介護支援課長

民生部長

※近年、認知症の方が一人で外出し、道に迷うことなど
　を「徘徊」と表現することを改める動きが全国的に広
　がっています。蟹江町でも「ひとり歩き」と表現するよ
　うに進めています。

はいかい
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動画でCheck！

動画でCheck！

学童への集団登所の様子 宿題などに取り組みます
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事故のないまちを目指せ
答／停止線等の設置に向け調整

ＪＲ東郊線危険踏切の拡幅を急げ！
答／踏切１カ所の廃止が拡幅の条件である６ 
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会
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　　平成26年９月議会で報
告した、東郊線踏切廃止に
向けての調査内容を示せ。

　廃止する踏切の候補であ
る蟹江川踏切（カリヨンの
郷西側）と八ヶ島踏切（蟹
江北中学校南）について、
利用者数、利用状況、通学
経路の調査、代替路線の検
討を行い、総合的に判断し
た結果、蟹江川踏切を廃止

踏切候補として住民説明会の場を設けることを議会に
報告した。

　　東郊線危険踏切廃止説明会の内容について、東郊
線踏切拡幅に係る経過報告を示せ。

　平成27年３月28日に蟹江川踏切廃止説明会を開催
した。東郊線踏切の歩道整備による安全対策のため、

蟹江川踏切を廃止候補としたい旨の説明をした。地
元からは踏切存続を望む声が多く、踏切廃止は反対
多数であった。

　　今までの議会での質問、資料と答弁の整合性は。

　３月議会の答弁で、誤解を与えるような表現が
あったため、改めて説明する。ＪＲが認める東郊線
踏切拡幅の条件は、町内の１踏切の廃止であるが、
これは拡幅に向けた協議に着手する条件である。

　　改めて３月議会における町長の答弁の思いは。

　踏切拡幅には、
まず踏切１つを
廃止することが
必要である。廃
止が実現すれば
拡幅に向けて進
めていく。

問

　　蟹江北中学校周辺、
セーヌ蟹江東側・北側、蟹
江不動産を西に行った用水
路との交差点に、停止線・
中央線・外側線を引くこと
はできるか。

　蟹江北中学校周辺につい
ては、令和２・３年度に停
止線の引き直し、また今年
度に交差点のカラー塗装を
実施予定である。その他の

箇所は、一部舗装修繕の予定があり、これにあわせて
停止線などの設置に向けて調整する。また、外側線が
消えている部分もあるため、外側線の引き直しについ
ても、同時施工ができるよう調整したい。

　　町が買収した今須成線の土地に雑草が伸びて視界
が悪いため、防草シートを敷くことができるか。

　ご指摘の場所については、年１回の草刈りで対応
してきたが、今後の管理も考慮すると、防草シート
は有効と思われる。予算との兼ね合いもあるが、何
らかの対策を検討する。

　　ＪＲ蟹江駅北側の交差点に、信号機・横断歩道
の設置はできないか。

　信号機・横断歩道設置の管轄である蟹江警察署に
確認した。信号機設置については、１時間の往復交
通量が設置基準を満たさないため設置できないとの
回答であった。
　また、自動車などの
運転者や歩行者など、
全ての方の安全性を総
合的に判断すると、当
該交差点に横断歩道の
追加設置はできないと
の回答を得た。

問

問

石原裕介
（新風）

いしはら　 ゆうすけ

伊藤俊一
（新生クラブ）

いとう　 しゅんいち

土木農政課長

土木農政課長

土木農政課長

問

ＪＲ蟹江駅北の交差点

土木農政課長

土木農政課長

問

産業建設部長
問

問

町長

動画でCheck！
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東郊線踏切
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公園を活かしたまちづくりを
答／公園で遊んだ思い出を持ち続けられるように ６ 
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　　都市公園とはどのような
公園か。

　都市公園法では、都市公園
は、都市計画区域内に地方公
共団体が設置する公園または
緑地と定義されている。

　　都市公園を設置する際は
どのように決めていくのか。

　都市公園を整備するにあ
たっては、都市計画マスタープランや緑の基本計画で
の位置づけがされていることが必要であり、原則とし
て都市計画決定する必要がある。

　　都市公園を整備する際に、飲食店や売店などの設
置または管理する民間事業者を公募することは可能か。

　設置する施設から得られる収益を公園整備に還元す

ることを条件として、飲食店や売店などの設置およ
び管理を行う民間業者を公募する「ＰａｒｋーＰＦ
Ｉ（公募設置管理制度）」という制度がある。近隣
では津島市の天王川公園で、この制度を活用した再
整備が行われている。当町においても、新たに都市
公園の設置や既存施設の再整備を検討する際には、
この制度利用の可能性を検討したい。

　　公園の重要性や公園によるまちづくりを町とし
てどのように考えるか。

　現在の課題は、老朽化が進む施設の安全確保であ
るため、定期的な点検および補修を計画的に行って
いく。地域的なバランス、防災機能の強化、新しい
管理手法など、様々な課題について、条件が整うと
ころから検討する。公園は憩いの場、遊びの場、楽
しい場所である。子どもたちが公園で遊んだ楽しい
思い出を、将来も持ち続けてもらえるよう取り組み
たい。

問

問

三浦知将
（新政会）

みうら     ともゆき
問

問

コロナ禍を振り返って！！
答／国、県などと連携し正確な情報発信を

　　コロナ禍を教訓として、
もしもに備えるべきと考え
る。
①コロナ禍で情報発信と伝
達は十分だったか。
②ホームページの閲覧がで
きない方へ、文書回覧など
により情報を届ける必要性
もあったのではないか。
③情報共有の場である会議
が中止されたが、会議の形
態変更も可能だったのでは

ないか。
④コロナ２年目の町民まつり中止について、代替案や
規模縮小の検討はしたか。

①対策本部会議を開催し、国や県、保健所と連携して、
正確な情報を皆さまに発信した。感染者に関する情報
については、国の指針に基づき、まん延防止に役立つ

情報に限った上で、個人情報に留意して発信を行っ
た。

②回覧物を手にすることによる感染拡大や不安を払
しょくするため、不要不急な回覧物の発行を控える
こととした。各課に対して、回覧予定のものについ
て、可能な限り全戸配布される広報かにえ「まちか
ら」に掲載するなど検討するよう依頼した。
③町体育館を使用することを検討したが、実施には
いたらなかった。町がリモート会議を主催する場合、
参加者に対して端末の貸与や通信費などの負担につ
いて検討が必要となる。

④当時は、愛知県下で新型コロナウイルス感染症の
収束の兆しが見えない中、町内外から多くの人が密
集し、飲食を伴うことで、新たに町内において感染
を広げる恐れ、クラスターの発生が懸念されること
から、来場者はもとより、家族、町民の健康と安全
を最優先に考え、中止とする判断をした。

問

冨田さとみ
（新生クラブ）

とみた

次長兼まちづくり推進課長

次長兼まちづくり推進課長

次長兼まちづくり推進課長

副町長

健康推進課長

総務課長

ふるさと振興課長

動画でCheck！
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準備基金を適切に運用せよ
答／負担能力に応じた保険料を検討

学校給食を無償化せよ
答／無償化実施の予定はない

　　給食の無償化を行って
いる自治体では歓迎の声が
あがる積極的な施策といえ
るが、どう考えるか。

　全国の自治体の中で無償
化を実施している団体があ
ることは承知している。当
町においては、限られた財
源の中、子育て支援策の優
先順位などを考慮し、慎重
に検討を重ね総合的に判断

する必要があり、大変難しい問題であると捉えている。

　　学校給食法による食材料費の保護者負担をどう捉
えているか。

　学校給食法には学校給食費は学校給食を受ける児童
または生徒の保護者の負担とすると明記されているた
め、食材料費は保護者負担とすべきと考える。

　　憲法第26条に義務教育は無償とある。給食を教
育活動として無償とするべきではないか。

　給食は教育活動のひとつであるが、給食に係る全
ての経費を無償にすべきとは考えていない。

　　町として早期に無償化を目指すべきではないか。

　現在、無償化を実施する予定はない。無償化につ
いての課題の整理は必要なことであると認識してい
る。今後も国の実態調査のとりまとめや他の自治体
の動向を注視し、情報収集や課題の整理をしていき
たい。

問

板倉浩幸
（日本共産党）

いたくら　ひろゆき

介護支援課長

　　介護保険料を３年間管理する介護給付費準備基金
とはどのような基金なのか。

　介護保険サービスの安定的な供給を図るため、介護
保険事業計画の計画期間中に発生した余剰金を積み立
てているものである。

　　この基金は保険料の余りを積み立てるが、３年間
の計画期間の最終年度で次期保険料を見込むにあたり
全額取り崩すべきではないか。

　介護給付費準備基金は、計画期間中に発生した余剰
金を積み立てることによって、急激な介護給付費の増
加などで介護給付費の財源が不足した場合に基金を取
り崩して介護サービスの安定した供給を図るものと考
える。３年を１期とする介護保険事業計画の最終年度
に残高がある場合には、次期保険料を見込むにあたり、
急激な介護給付費の増加などの不測の事態に対応でき
る最低限度の額を除いて取り崩すことを基本としてい
る。

　　第９期の保険料設定において、基金を取り崩し
て低所得者段階の倍率を抑えるべきではないか。

　現在、蟹江町の保険料段階は11段階である。多段
階化については、国や近隣自治体の動向を注視し、
負担能力に応じた保険料の負担となるよう検討した
い。

問

介護支援課長

介護支援課長

問

問

給食センター所長

問

給食センター所長

問

給食センター所長

問
給食センター所長

学校給食
（町内小学校にて）
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第８期介護保険事業計画（令和３年度～令和５年度）
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身近な移動手段の確保を早急に！
答／お散歩バス、町民ニーズをどうくみ上げるか

　　お散歩バスの２ルート
（グリーンコース・オレンジ
コース）の重なり合う近鉄蟹
江駅での待ち合わせ時間の見
直しは行わないのか。

　近鉄蟹江駅における乗り継
ぎについては、30分程度か
ら、昼をはさむ場合には最大
で100分程度、乗車までに
時間を必要とする。乗り継ぎ
に関する事項を含め、当町が

抱える課題を整理し、あわせて町民がお散歩バスに対
してどのようなニーズを持っているのか、そのニーズ
をくみ上げるにはどのような方法が適切で効果的なの
か、その手法について検討する。

　　お散歩バスのルート外に住んでいる高齢者の移動
手段について、どのように考えているか。

　お散歩バスでは対応が不十分な地域に対しては、
既存路線やダイヤの検討もさることながら、地域自
らが主体的に運営に参画し、これを支えていく取り
組みが必要であると考える。

　　左記の２問を解決しうる活動として、住民が主
体となったボランティア事業「かにあし」がある。
公共事業にすべきと考えるが、どうか。

　かにあしは、地域住民同士が支え合う地域住民主
体の活動として生まれた事業であり、今後も蟹江町
社会福祉協議会や町
がその活動に協力し
ていきたいと考える。
かにあしをモデルと
して、町内の他の地
域でも声が上がれば
活動支援の検討をし
たい。

問

動画でCheck！

問

加藤裕子
（無会派）

かとう      ゆうこ

ホッとやすらぐまちづくりを目指せ
答／啓発活動、人材育成などに取り組んでいる

　　自殺に追い込まれることのない社会の実現に向け、
具体的に何をしているのか。

　啓発活動、人材育成およびネットワーク強化に取り
組んでいる。自殺対策を支える人材育成を図るため、
専門の講師を招いてこころの健康づくり講演会を開催
している。また、高齢者ふれあいサロン事業など地域
での見守りやゲートキーパー養成講座を開催し、命の
門番の養成をしている。相談支援としては、こころの
健康相談や住民相談など多様な窓口を設置している。
啓発活動としては、町ホームページにこころの体温計
を掲載するとともに、相談先の情報を提供している。

　　心のケアが最も必要とされる学校教育においても、
各部署が連携を取ってこの問題に取り組む必要がある
と考えるが、どうか。

　児童生徒との定期的な教育相談や生活アンケートを
実施し気づきや声かけができるよう取り組んでいる。
また、スクールカウンセラーの相談事業を行い、悩み

を打ち明けやすい環境体制づくりを実施している。さ
らに、こどもの人権ＳＯＳミニレターを配布すること
で、身近な人に相談できない児童生徒の悩み事を的確
に把握し、関係機関につなげることで、関係機関と連
携を図り、子どもをめぐる様々な問題解決に当たって
いる。
　学校としては、「気づき」「声かけ」「傾聴」「つ
なぐ」「見守る」を丁寧に対応することで、小中学生
の自殺予防対策を行っている。

ふるさと振興課長
問

ふるさと振興課長

介護支援課長

かにあし車両

健康推進課長

問

問

次長兼教育課長

こどもの人権ＳＯＳミニレター（小学生版）
※法務省ホームページから掲載
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６月議会で上程された議案のうち、４案件が委員会に付託されました。６月８日に総務民生・防災建設の両常
任委員会を開催し、総務民生常任委員会では３議案、防災建設常任委員会では１議案の審査を行いました。
その一部をお届けします。

常任委員会の審査

総務民生常任委員会
蟹江町印鑑の登録及び証明に関する条例の一部改正について（賛成多数）

住民課長

　スマートフォンに搭載された電子証明書で住民票などが取得できるようになるのはいつからか。

　現在、期日は決まっていない。国の対応次第であるが、年内をめどとしている。取得が可能となった時には、規則に
よって定める。

問

蟹江町国民健康保険税条例の一部改正について（全員賛成）

保険医療課長

　今回の改正により、国民健康保険税のうち、後期高齢者支援金等課税額の課税限度額が引き上げられる。このこと
について、どのように認識しているか。

　被用者保険における標準報酬月額について、最高等級の方が全体の被保険者に占める割合を０．５パーセントから
１．５パーセントにすると国が定めている。この基準を国民健康保険に照らすと、国民健康保険税を構成する基礎課税
分、介護分、後期高齢者支援金分の３つのうち、基礎課税分と介護分は１．５パーセントであるが、後期高齢者支援金
分は２パーセントとなっている。この割合を１．５パーセントに近づけるため、限度額を引き上げることで、全体に占め
る後期高齢者支援金分の割合を引き下げることを目指すものである。

問

防災建設常任委員会
蟹江町火災予防条例の一部改正について（全員賛成）

消防本部予防課長

　急速充電設備と普通充電設備の違いは何か。

　出力で区分する場合、10キロワット以上のものを急速充電設備、10キロワット未満のものを普通充電設備という。

問

消防本部予防課長

　今回の条例改正により、急速充電設備の出力上限（200キロワット）を撤廃するのはなぜか。

　電動バスや電動トラックなど、大型の電動自動車の普及を見据えて、200キロワットの出力上限を撤廃する。

問

住民課長

　現在、住民票などのコンビニ交付を行っているが、トラブルの報告はあるか。

　現在、トラブルの報告はない。

問

蟹江町税条例の一部改正について（賛成多数）

次長兼税務課長

　新たに規定される森林環境税が課税されるのはどのような方か。

　森林環境税は住民税の均等割が課税されている方に賦課する。

問

次長兼税務課長

　固定資産税の特例対象となる大規模修繕のマンションとはどのようなものか。

　令和５年４月１日から令和７年３月31日までに改修を行ったマンションに対し、１戸あたり100平方メートルを上
限として、１年度分に限り３分の１を軽減する。また、建築後20年以上が経過していること、10戸以上のマンションで
過去に大規模修繕工事を適切に行っていること、長寿命化に資する大規模修繕工事を適切に実施するために必要な
修繕積立金が確保されていること、という３つの要件を満たすことが条件である。
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 11かにえ議会だより No.185

令和５年度の議会報告会を、下記のとおり開催します。
議会報告会では、総務民生・防災建設の各常任委員会からの報告と、皆さまとの意見交換会を行う予定です。
よりよい蟹江町にするため、皆さまのご意見をお聞かせください。

日時　10月28日（土）　午後２時から
　　　　　　　　　　（受付 ： 午後１時30分から） 
場所　産業文化会館　４階大会議室 （蟹江町城一丁目214番地）

令和５年度議会報告会を開催します

昨年の議会報告会の様子

皆さまのご来場をお待ちしています！

アメリカ合衆国イリノイ州マリオン市長表敬訪問

アブシャー市長によるスピーチ

ようこそ蟹江町へ

　６月定例会最終日の６月22日の開会前に、蟹江町の姉妹都市であるアメリカ合衆国イリノイ州マリオン市の
マイク・アブシャー市長、シェリル夫人始め６名が蟹江町議会を表敬訪問されました。
　当日は、アブシャー市長のあいさつ、ギフト交換などを行い、最後に記念撮影（表紙写真）を行いました。

ギフト交換

水野議長による歓迎のあいさつ
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議会広報編集委員会
委員長　　山岸美登利
副委員長　三浦知将
委　員　　多田陽子 加藤裕子
　　　　　志治市義 板倉浩幸
　　　　　冨田さとみ

新型コロナウイルス感染症の５類移行から、社会経済活動の
回復とともに徐々にイベントが再開され、笑顔あふれる日常を
取り戻しつつあります。まだまだ暑い日が続きますが、熱中症
予防対策には十分に留意してまいりましょう。ご意見などござ
いましたら、ご一報をお寄せください。　　　　　（山岸）

編 集 後 記

令和５年(2023年)８月１日発行　
発行／蟹江町議会　編集／議会広報編集委員会
〒497-8601　愛知県海部郡蟹江町学戸三丁目１番地　
TEL（0567）95-1111  FAX（0567）95-1525
URL：https://www.town.kanie.aichi.jp/site/gikai/

QRコードからも
アクセスできます。

ホームページもCheck！

蟹江町議会

マチイロ
スマートフォンの無料アプリ

「マチイロ」をダウンロードする
と、スマートフォンやタブレット
端末で「かにえ議会だより」を読
むことができます。

聴く！議会だより
　ボランティアグループ「音ごよみ」
の方々のご協力により、音声版の議会
だよりを作成しています。音声版議会
だよりは、蟹江町図書館での視聴・貸
し出しのほか、議会ホームページでも
聴くことができます。 議会ホームページ

聴く！議会だより

５日 （火） 開会　　　
６日 （水） ５日の予備日
８日 （金） 常任委員会
13日 （水） 一般質問 

次回の定例会は９月５日開会予定

※議事の都合により日程は変更になる場合があります。

14日 （木） 13日の予備日
20日 （水） 決算審査
21日 （木） 20日の予備日 
25日 （月） 閉会

議会放映
クローバーテレビによる放映を行います。
○一般質問（生放映および当日午後７時から再放映）
※放映日から約10日後には、インターネットによる

　　録画映像配信も行います。

こちらのＱＲコードから
過去の映像配信もご覧になれます。

○普通救命講習を受講しました
　６月定例会閉会後、普通救命講習を受講し、心肺蘇生やAED（自動体外式除細動器）の使い方を学びました。
　救急車が到着するまでの間に何もしなかった場合と、心肺蘇生をおこなった場合では、生存率に倍以上の違いがあり
ます。もし、緊急を要する事態に遭遇した場合には、勇気を持って行動することが大切であると学びました。

意識の確認から心肺蘇生まで速やかに 周囲と連携して行動をとることが大切ですＡＥＤ（自動体外式除細動器）の使い方を学ぶ
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